

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 14 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatad: Desaparece modalidad de tronco común en el ICE UAEM

Nacional: Aprueban en San Lázaro la minuta que hace obligatorio el bachillerato

Internacional: A García Marruz, el premio Federico García Lorca

SALUD

Estatad: Protegerá gobernador a médicos ante reforma

Nacional: Universidades buscarán ampararse ante reformas a la Ley General de Salud, advierte la Anuies

ECONOMÍA

Estatad: Se reduce el desempleo, dice el INEGI

Nacional: Salen de la bolsa 20 mil 500 mdd de inversión extranjera en un mes

Internacional: Exige UE a banca recapitalizarse

POLÍTICA

Estatad: Cabildea Adame más recursos para Morelos

Nacional: Aprueban senadores la Ley de Amparo; se da más facultades al Poder Judicial

Internacional: Obama exige a Ajmadineyad explicaciones sobre el complot

EDUCACIÓN

Estatal:

Desaparece modalidad de tronco común en el ICE UAEM

Por recomendación de los organismos evaluadores de la calidad educativa, en el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), desapareció la modalidad de tronco común, para dar paso a un modelo interdisciplinario en donde confluyen alumnos de diferentes licenciaturas, lo que ha propiciado mantener la matrícula en licenciaturas donde al final del tronco común se disminuía la cantidad de alumnos. “Una de las recomendaciones importantes de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, fue que teníamos que modificar los planes de estudio; es una acción que veníamos realizando desde hace cuatro años, pero por la complejidad del Instituto no habíamos podido terminarla”, explicó David Juárez Guerrero, director del ICE.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera).

Buscará la UAEM proyectos de vinculación con universidades de Estados Unidos

La presentación de la exposición fotográfica en Nueva York abre la posibilidad de establecer convenios de colaboración más amplia con universidades de Estados Unidos, consideró Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Con motivo de las festividades de septiembre de México en Estados Unidos, la Facultad de Arquitectura presentó una exposición de fotografías sobre la arquitectura de los pueblos de Morelos, la cual se expuso primero en Tlayacapan.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera).

Convocatoria

Hoy se publica la convocatoria a interesados en cursar la maestría en Ciencias Sociales, que ofrece el Instituto Profesional de la Región Oriente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.13.

Afroamérica, la tercera raíz

Inauguran en la UAEM la exposición histórica ilustrada “Afroamérica, la tercera raíz”. Dentro del marco del Primer Festival de las Culturas “África En Morelos” en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría.

El Caudillo de Morelos, p.19, (Adriana de la Parra).

Estudiarán especialistas de la UNAM fenómeno del ‘bullying’ en Morelos

Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) vendrán al estado en este mes, para realizar un estudio y dar capacitación a docentes respecto a la violencia, en especial el ‘bullying’ (acoso escolar). Morelos fue seleccionado como una de las 19 entidades del país para este trabajo, que habrá de financiar la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal. El delegado en Morelos de la dependencia, José Luis Rodríguez Martínez, indicó que en todos los estados elegidos para el proyecto, se dará inicio a lo largo de octubre con la participación de especialistas, investigadores de la UNAM, en áreas tales como Sociología, Psicología, e incluso, dijo, Psiquiatría. Mencionó que los especialistas habrán de aplicar su propia metodología de trabajo y seleccionarán la muestra, a la vez de los maestros o escuelas donde habrán de trabajar. Lo que se busca, destacó, es que se analice este fenómeno social y que sea atendido.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Miembros de la Academia de Ciencias de Morelos, distinguidos con premios y becas de excelencia

Investigadores que trabajan en Morelos, miembros de la Academia de Ciencias de Morelos, han sido distinguidos con premios y becas de excelencia. Entre ellos están los doctores Enrique Galindo Fentanes y Luis Mochán Backal, quienes fueron reconocidos por el Premio Universidad Nacional que otorga la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La máxima casa de estudios del país distingue a sus investigadores por su destacada labor en los campos de la docencia, la investigación y la difusión de la cultura. De igual forma fue premiada la doctora Marcela Ayala Aceves, investigadora del IBT, cuya sede se encuentra en Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Aprueban en San Lázaro la minuta que hace obligatorio el bachillerato

La Cámara de Diputados aprobó la minuta del Senado que reforma los artículos 3º y 31 de la Constitución, con la finalidad de hacer obligatoria la educación media superior, aun cuando su cumplimiento pleno llevará

11 años, al tiempo que define el respeto a la diversidad cultural como criterio de la enseñanza. Los diputados aceptaron las modificaciones de los senadores para que la entrada en vigor de la reforma sea gradual: dará inicio en el ciclo escolar 2012-2013. El dictamen, que se aprobó con 357 votos a favor y ninguno en contra, refiere que la Cámara aprobó un presupuesto de mil millones para el ejercicio fiscal 2011 para la construcción de planteles y comenzar a ampliar la matrícula.

La Jornada, p.41, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y **El Universal**, (Francisco Nieto y Carina García). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37929.html>

Regulará la SEP la educación superior abierta y a distancia

partir del primer trimestre de 2012, la Secretaría de Educación Pública (SEP) contará con un mecanismo regulatorio y normativo para la modalidad de educación superior abierta y a distancia, donde se prevé atender a cerca de 450 mil estudiantes al final de este sexenio, aseguró Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior. Tuirán Gutiérrez agregó que en colaboración con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés), la SEP elaboró "borradores de regulación", que serán consensuados en los próximos meses.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

SEP destinará 2 mmdp para más preparatorias

La posibilidad de que la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto Politécnico Nacional tengan un plantel más de bachillerato "no está cerrada" para la Secretaría de Educación Pública (SEP), luego de que en el año 2012 se contará con un fondo de 2 mil millones de pesos para crear 100 planteles de nivel preparatoria en México, al iniciar la obligatoriedad del servicio, dijo Miguel Ángel Martínez, subsecretario de Educación Media Superior.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189846.html>

Casi un millón 254 mil niños de 5 a 14 años no van a la escuela: Censo 2010

Aunque el gobierno federal destaca entre sus logros la cobertura universal en la educación primaria, 5.7 por ciento de los niños de cinco a 14 años –lo que representa un millón 253 mil 286 menores de edad– no asiste a la escuela, de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2010. Sin embargo, en las localidades rurales, la tasa se eleva a uno de cada 10 niños (9.4 por ciento). El Instituto Nacional de Estadística y Geografía señala que los factores que "inciden son múltiples, aunque destaca los de carácter familiar y económicos, siendo los más vulnerables los menores de los estratos sociales más pobres del país".

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Radiante, José Emilio Pacheco recibió anoche el Premio Alfonso Reyes

El poeta, traductor, ensayista y narrador José Emilio Pacheco recibió el Premio El Colegio de México Alfonso Reyes, en la sala del mismo nombre del autor de *Visión de Anáhuac* de ese centro de estudios e investigación.

La Jornada, p.5 Cultura, (Arturo Jiménez).

Respaldan directores la reelección de José Narro

Un grupo de directores de facultades e institutos del subsistema de humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) entregaron a la Junta de Gobierno (JG) de la casa de estudios un documento en el que manifiestan su apoyo a la continuidad del proyecto encabezado por el rector José Narro Robles. De igual manera, el director de la Facultad de Derecho, Ruperto Patiño Manfer, dio su respaldo a que el rector sea nombrado para un cuatrienio más, con lo cual se descartó como posible aspirante al cargo, según especulaciones en algunos sectores de la institución.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares y Fernando Camacho).

Buscan acercar a los niños a la filosofía mediante el arte

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA), en colaboración con el autor francés Oscar Brenifier, doctor en filosofía por la Universidad de la Sorbona, puso en marcha un programa con la finalidad de acercar a los niños y niñas a la filosofía mediante el arte. Como parte del proyecto, Brenifier presentó ayer –en la Biblioteca Vasconcelos– los libros *La verdad según Ana* y *La felicidad según Ana*, publicados por primera vez en español por el sello Altea, explicó Miriam Martínez, coordinadora nacional de CNCA niños-Alas y Raíces.

La Jornada, p.4 Ciencias, (Karla Torrijos).

Politécnicos obtienen Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos

El investigador José Jorge Chanona Pérez, de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), obtuvo el Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos 2011, en la categoría de Cátedra Coca-Cola para Jóvenes Investigadores, que cada año otorga la Industria Mexicana de Coca-Cola (IMCC), y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Por su currículum, merito

académico y trayectoria profesional, Chanona Pérez se hizo acreedor a un estímulo económico para apoyar sus tareas de investigación en el proyecto "Estructura de alimentos a escalas macro, micro y nanométrica". En esta XXXV Edición, el IPN también obtuvo el Premio Nacional en Ciencia y Tecnología en Alimentos 2011 en la categoría Profesional en Ciencias de Alimentos, por el proyecto "Péptidos con actividad antitumoral generados por la germinación de la soya", de las investigadoras de la ENCB, Rosalva Mora Escobedo, Eva Ramón Gallegos y María del Carmen Robles Ramírez.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=611189.

Internacional:

A García Marruz, el premio Federico García Lorca

La poeta cubana Fina García Marruz fue galardonada hoy con el Premio Internacional de Poesía Ciudad de Granada Federico García Lorca, el galardón de poesía con la mayor dotación económica del mundo de habla hispana (50 mil euros). García Marruz (La Habana, 1923) es merecedora del reconocimiento por el tono reflexivo, intenso, apasionado en ocasiones que expresa en su poesía, así como por la contención formal y el dominio de la expresión lingüística, señaló el jurado en Granada.

La Jornada, p.7 Cultura, (DPA).

El tiranosaurio rex pesaba unas nueve toneladas, según estudio

El tiranosaurio, uno de los animales carnívoros terrestres más grandes de todos los tiempos, conocido por la película Parque Jurásico, era aún más pesado y crecía más rápido de lo que se pensaba, según un estudio difundido el miércoles. Mediante el uso de la técnica escáner láser en tres dimensiones y de nuevos modelos informáticos, los científicos participantes en esta investigación proyectaron la masa corporal de cinco especímenes fosilizados de tiranosaurios, entre los cuales estaba Sue, el animal que se exhibe en el Museo Field de historia natural de Chicago (Illinois).

La Jornada, p.2 Ciencias, (Afp).

SALUD

Estatal:

Protegerá gobernador a médicos ante reforma

"No están solos", expresó el gobernador Marco Adame Castillo este jueves, al manifestar su respaldo al gremio de profesionales de la salud en Morelos, quienes han manifestado su preocupación ante afectaciones a su desempeño profesional a partir de reformas al Código Penal del Estado que contempla como delito grave la negligencia médica. Entrevistado al respecto, el gobernador informó que ha instruido al secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, y al secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, a fin de que preparen y presenten al Congreso del estado, una iniciativa de ley que modifique esta tipificación que agravia a los médicos, considerando siempre dijo, el punto de vista, las observaciones y la genuina preocupación de un sector importante para la vida de la sociedad, y los diputados hagan las valoraciones pertinentes y de proceder, se tomen las decisiones que den certidumbre, tranquilidad y confianza a los habitantes del estado.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos** p.p., (DDM Staff), y **La Unión de Morelos**, (De la Redacción), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/27232-anuncia-el-gobernador-iniciativa-para-proteger-a-los-m%C3%A9dicos-de-morelos-ante-reformas-hechas-al-c%C3%B3digo-penal-del-estado.html>.

Unilaterales reformas contra médicos: ABT

Médicos exigen al Congreso estatal se reformen los artículos 248, 249 y 250 del Código Penal del Estado de Morelos, lo cual consideran que fue reformado de manera unilateral y violentando los procedimientos del Poder Legislativo, puesto que no pasó por la comisión de Salud, ni consultada con el gremio médico, informó el regidor de la comisión de bienestar social del ayuntamiento de Temixco, doctor Agustín Benítez Toledo. Reformas que asegura, establecen penas hasta por 5 años a un médico que presuntamente incurra en negligencia. "No exigimos impunidad, ni que nos blinden, sino que las penas vayan de acuerdo a los supuestos delitos que se cometieron".

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2267149.htm>.

Nacional:

Universidades buscarán ampararse ante reformas a la Ley General de Salud, advierte la Anuies

Universidades de todos el país buscarán ampararse al entrar en vigor las reformas a los artículos 81, 83 y 271, así como las adiciones al artículo 272 de la Ley General de Salud, según las cuales cualquier estudiante

que curse una especialidad médica deberá contar no sólo con un título expedido por una institución de educación superior, sino también con una certificación emitida por un comité normativo, pues de lo contrario no podrán ejercer su profesión, afirmó Rafael López Castañares, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). Agregó que rectores de universidades públicas federales y estatales han considerado el decreto presidencial, aprobado por el Senado de la República y publicado en el *Diario Oficial de la Federación* en septiembre pasado, una flagrante violación a la autonomía universitaria, por lo que existe un consenso total de rechazo.

La Jornada, p.42, (Laura Poy).

Bloquean proteína que afecta producción de glóbulos rojos

Científicos de Estados Unidos lograron que ratones con una forma de la enfermedad de células falciformes (ECF) fabriquen glóbulos rojos normales, ofreciendo una alternativa potencial para tratar el mal en la sangre de personas, reportaron el jueves. Los adultos con ECF crean formas mutantes, falciformes de hemoglobina, proteína en los glóbulos rojos que es vital para llevar oxígeno a los tejidos del cuerpo. Estas células deformes bloquean los pequeños vasos sanguíneos, causando dolor, accidente cerebrovascular, disfunción de los órganos y muerte prematura. Pero este problema ocurre sólo después del nacimiento.

La Jornada, p.2, (Reuters).

El Nobel de Química 1989 trabaja en un fármaco mortal para superbacterias; combinó fragmentos del RNA

En 1989, Sidney Altman, junto con Thomas R. Cech, recibió el Premio Nobel de Química por descubrir las propiedades catalíticas del ácido ribonucleico (RNA). El hallazgo cambió de forma radical la concepción de los científicos sobre la catálisis biológica, con lo que demostró que en los seres vivos no solamente las proteínas sino también el RNA juegan un papel fundamental en los cambios químicos que ocurren en todos los seres vivos. Esto ha permitido entender la manera en que se sintetizan las proteínas, la organización de genomas de plantas y animales, la aparición de virus como el del sida, así como en el estudio del origen de la vida. Ahora, Altman trabaja en el desarrollo de un medicamento de nueva generación, capaz de combatir las llamadas súper bacterias con el producto de la investigación que le valió el Nobel. Con motivo de su visita a la Facultad de Ciencias de la UNAM para impartir una conferencia magistral— señaló que este nuevo tipo de fármaco emplea un mecanismo diferente que el de la mayoría de los antibióticos que utilizamos el día de hoy.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=611463.

ECONOMÍA

Estatal:

Se reduce el desempleo, dice el INEGI

El secretario del Trabajo y Productividad, Víctor Reyes Adams dio a conocer que disminuyen los índices de desempleo del 4.5 al 3.5, de acuerdo a la estadística que registra INEGI cada tres meses. A pesar de que en México y en otros países el desempleo vaya a la alza; Morelos se encuentra dentro de un comportamiento contracíclico, porque más morelenses siguen obteniendo oportunidades de empleo. Además de que el estado se encuentre dentro de las siete entidades con mayor crecimiento en este rubro, acompañado del Estado de México y el Distrito Federal. Refirió que entre los factores que han incidido en la generación de empleo, destacan la capacitación adecuada a los trabajadores, quienes responden de mejor manera a la demanda del mercado laboral y a las empresas fuereñas, que también han aumentado sus inversiones en el estado, siendo un paso más a la oportunidad de empleo.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2267141.htm>.

Nacional:

Salen de la bolsa 20 mil 500 mdd de inversión extranjera en un mes

La severa incertidumbre internacional observada en septiembre pasado provocó una salida de casi 20 mil 500 millones de dólares de capitales extranjeros invertidos en acciones que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), revelan datos del mercado bursátil enviados al Instituto de Depósito de Valores (Indeval), a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y al Banco de México. Con esto, el saldo de títulos de empresas mexicanas adquiridos por no residentes pasó de 141 mil 742.5 millones de dólares en agosto pasado, a 121 mil 279.6 millones en septiembre, un desplome de 14.43 por ciento en sólo un mes, debido principalmente a que los inversionistas extranjeros realizaron, según expertos, una recomposición de portafolios a causa de la inestabilidad financiera internacional. El total de inversiones extranjeras en el segmento llamado de renta variable, es decir, en acciones cotizadas en bolsa, se ubicó en septiembre ligeramente arriba de septiembre de 2009, cuando se agudizó la crisis financiera internacional

La Jornada, p. 26, (Víctor Cardoso).

Crece 31% sospechas sobre "lavado" en sector financiero

Las operaciones "preocupantes", aquellas que podrían involucrar a empleados y directivos de instituciones financieras con actividades de lavado de dinero, reportaron un crecimiento de 31% respecto a 2010. La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda reveló que al cierre del tercer trimestre estos reportes llegaron a 87, mientras que en el mismo periodo de 2010, el monto sumó 66 y en todo el año ascendieron a 89 casos. En el tercer trimestre de 2011 se observó el mayor número de reportes con 34; en el segundo se contabilizaron 31 y en el primero 22 casos. En 2009, la cifra de transacciones que se envió a la Unidad de Inteligencia llegó a 119, en 2008 fueron 96 y en 2007, totalizaron 250 (...). Al tercer trimestre se reportaron 4.2 millones de operaciones relevantes, cifra menor a la de 2010 cuando llegaron a 4.6 millones.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90262.html>.

Se incumplirá el Programa Nacional de Infraestructura

El Programa Nacional de Infraestructura no se cumplirá al 100%, pronosticó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), José Eduardo Correa Abreu. Al dar conocer el estado del sector al primer semestre de 2011 y sus proyecciones para 2012, "definitivamente si seguimos como estamos, llegaremos cuando mucho a 65% o 70%, pero no más que eso, hay grandes proyectos como Punta Coronel o el Aeropuerto de la Riviera Maya que se van a quedar en el tintero, esto es porque en México no tenemos continuidad, a nuestros políticos les gusta inaugurar lo que inicialmente proyectaron y no se va a poder inaugurar nada de eso" (...) "cuando ya era presidente electo Felipe Calderón, le entregamos un estudio con 710 proyectos ejecutivos para realizar y para incluir en el Programa Nacional de Infraestructura.

El Universal, (Oscar González Escárcega), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90264.html>

Uniones de crédito, listas para elevar sus capitales

Las uniones de crédito que operan en el país están listas para aumentar su índice de capital (Icap) en 2012, lo cual llevará a un proceso de consolidación e inversiones de Nacional Financiera y el Internacional Finance Corporation (IFC, por sus siglas en inglés). De acuerdo con Christian Schjetnan, presidente del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (Conunion), de las 120 entidades bajo esta figura, 20 no operan y 20 más se encontrarán con complicaciones para aumentar su capital (...) expuso que el Icap requerido es de 8 por ciento y durante 2012 posiblemente suba hasta 10.5 por ciento, similar al capital requerido para una institución de banca múltiple (...). Con la entrada de Basilea III se incrementará el Icap a los bancos y en esa misma medida las uniones de crédito se verán obligadas a aumentar su capital".

Milenio, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9043913> y **La Jornada**, p.27, (Roberto González Amador).

Internacional:

Exige UE a banca recapitalizarse

La Unión Europea (EU), ante la fuerte exposición de los bancos de la región, planea solicitarles que en tres a seis meses eleven su capital de máxima calidad hasta 9%, según información revelada en la zona euro. Las fuentes no quisieron especular sobre el Core Tier 1 (medida de capitalización de la banca), que se pedirá a las instituciones bancarias, porque aún no se ha decidido, pero aceptaron que 9% es una cifra en la que se está trabajando en la Unión Europea y la Autoridad Bancaria Europea (EBA, por sus siglas en inglés). El plan de la Comisión Europea supone adelantar los requisitos de capital del acuerdo internacional sobre solvencia bancaria Basilea III, que fija una tasa de 4.5% y un colchón adicional de 2.5%, elevando el requisito de capital máximo a 7%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90271.html>.

Alabama lanza programa laboral

El gobernador de Alabama, Robert Bentley, anunció ayer un programa laboral para reasignar las vacantes laborales de inmigrantes indocumentados, luego de que esa entidad aprobó la ley antiinmigrante más estricta del país. "Tenemos que asegurarnos de que las personas estén conscientes de las oportunidades de trabajo", dijo ayer Bentley en rueda de prensa. En las últimas dos semanas, cientos de inmigrantes indocumentados han dejado sus puestos de trabajo y han abandonado Alabama, al ser autorizada, el 28 de septiembre, la entrada en vigor de la ley HB56. La legislación autoriza a los policías de Alabama investigar el estatus migratorio de las personas que detienen por alguna sospecha o infracción menor.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74714.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Cabildea Adame más recursos para Morelos

Acompañado del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los diputados federales por Morelos y miembros de su gabinete, el gobernador Marco Adame Castillo acudió este jueves a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión a gestionar un presupuesto por más de 5 mil millones de pesos para la ejecución del catálogo de Proyectos de Infraestructura y Desarrollo Estatal 2012. Los proyectos contemplan inversión en materia de comunicaciones, agua y medio ambiente, turismo, salud, educación, finanzas, seguridad y justicia, desarrollo económico, desarrollo metropolitano y en acciones relacionadas al bicentenario del Rompimiento del Sitio de Cuautla.

La Unión de Morelos, p.5, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Manuel Fuentes Galicia); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2267156.htm>.

Ampliará Gobierno impuesto a nómina

El gobierno del estado extenderá la aplicación del Impuesto sobre Nóminas a dependencias federales asentadas en Morelos, pero también a las estatales, organismos con el mismo carácter y a los municipios, lo que generaría 125 millones de pesos, como una medida para compensar los ingresos que se dejarán de percibir por la eliminación del cobro de la tenencia vehicular. El Ejecutivo estatal explica en la iniciativa de Ley de Ingresos 2012 presentada al Congreso del estado, que la derogación de la tenencia vehicular de carácter federal y local, implica dejar de percibir un monto de recursos por aproximadamente 300 millones de pesos. Indica que ante este escenario se hace precisa explorar nuevas áreas de oportunidad que permitan enfrentar la pérdida directa de esos recursos financieros, sin afectar la economía de la población.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2267147.htm>.

Gobierno de Mazatepec firma convenio de colaboración con el IMIPE

El Ayuntamiento de este lugar se integró al programa Plataforma Tecnológica para un Gobierno Transparente, Competitivo e Innovador, del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), el cual tiene por objetivo establecer bases de colaboración que incentiven el uso del derecho de acceso a la información pública e incrementar los índices de transparencia en el estado, mediante información de calidad publicada en el sitio electrónico oficial de dicho Ayuntamiento. Lo anterior fue dado a conocer por la consejera presidenta del IMIPE, Mirna Zavala Zúñiga, durante la firma del convenio de colaboración.

La Unión de Morelos, p.4 (Nora Celia Domínguez).

Nacional:

Aprueban senadores la Ley de Amparo; se da más facultades al Poder Judicial

El Senado concluyó ayer la discusión y aprobación de las reformas a la Ley de Amparo, a la que se realizaron 27 cambios, entre ellos, uno encaminado a eliminar la intención de lesionar a comunidades agrarias y ejidos al evitar el despojo de sus tierras. Es una reforma importante, que modifica el concepto tradicional de amparo, que garantiza su procedencia contra actos que atenten contra la vida, la libertad personal, contra desapariciones forzadas y destierros y contra la violación de derechos consagrados no sólo en la Constitución, sino en tratados internacionales, comentó el senador perredista Tomás Torres.

La Jornada, p.17, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Jornada de protestas en Juárez

Transportistas, maestros, madres de familia y empresarios protestaron durante la visita del presidente Felipe Calderón. Los primeros, a bordo de 50 unidades, se congregaron en avenida Tecnológico y Granjero, por donde pasó el mandatario, y manifestaron su repudio por las alzas a gasolinas, diesel y a los productos de la canasta básica. En el museo La Rodadora ya esperaban a Calderón maestros y empleados del Sindicato del Tecnológico de Juárez, quienes le exigieron mejoras en los servicios médicos y equipamiento de clínicas.

La Jornada, p.6, (Rubén Villalpando).

Rechazó dos recomendaciones la SSP federal, reporta la CNDH

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó ayer que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal rechazó las recomendaciones 46/2011 y 43/2011, y anunció que evaluará si tiene facultades para solicitar a la Cámara de Senadores que cite a comparecer al titular de esa dependencia, Genaro García Luna, con el propósito de que explique el por qué de esa negativa. La CNDH emitió la recomendación 43/2011 el 30 de junio, que se refiere a la desaparición forzada de tres personas (cuyos

nombres no reveló el organismo, para protegerlas) en el ejido Benito Juárez, municipio de Buenaventura, Chihuahua.

La Jornada, p.8, (Angélica Enciso L.) y **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189843.html>.

Insatisfecho, el movimiento que encabeza Sicilia se reúne hoy de nuevo con Calderón

Casi cuatro meses después del primer encuentro en el alcázar de Chapultepec, pese a la tentativa oficial infructuosa de modificar el formato, el presidente Felipe Calderón volverá a reunirse con el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD), hoy. En el actual escenario aparecen no sólo la espiral de violencia y nuevas entidades insertas en ella, sino también la ratificación gubernamental de que no dará marcha atrás en la estrategia militarizada de combate al crimen organizado, mientras las cuatro mesas de trabajo instaladas están lejos de cumplir las expectativas y la Procuraduría Social de Atención a Víctimas (Pro Víctima) fue descalificada por el movimiento.

La Jornada, p., (Alonso Urrutia).

Son revictimizados los familiares de los 40 mil muertos de la guerra antinarco

La mayoría de los familiares de las más de 40 mil personas asesinadas durante la lucha contra el crimen organizado han sido revictimizadas; viven el primer sacrificio cuando se da muerte a uno de sus seres queridos, y el segundo, cuando ni siquiera son escuchadas ni reconocidas como víctimas por las autoridades, aseguró Eddie Mendoza, experto en justicia restaurativa en delitos violentos del Departamento de Justicia Criminal en Texas, Estados Unidos.

La Jornada, p.7, (Rubicela Morelos Cruz).

Internacional:

Obama exige a Ajmadineyad explicaciones sobre el complot

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, declaró que el complot para asesinar al embajador de Arabia Saudita en Washington es indiscutiblemente atribuible a Irán, por lo que el gobierno de su par, Mahmud Ajmadineyad, debe dar explicaciones. Obama señaló que buscará la aplicación de fuertes sanciones y dijo que su país no descarta ninguna opción. En sus primeras declaraciones sobre el tema, Obama aseveró que su administración no presentaría un caso a la opinión pública, a menos que tuviera todos los elementos para sustentar las acusaciones contenidas en el encausamiento.

La Jornada, p.22, (Afp, Reuters, Notimex y Dpa).

Llama el ex presidente Jatami a no dar pretextos para un ataque estadounidense

El ex presidente de Irán, Mohammad Jatami, advirtió hoy al gobierno de Mahmud Ajmadineyad sobre un posible ataque militar de Estados Unidos, tras las acusaciones de que Teherán está involucrado en un complot para asesinar al embajador de Arabia Saudita en Washington. Nuestros representantes políticos deberían ser cuidadosos y no dar a Estados Unidos ningún pretexto para que ponga en su punto de mira nuestra seguridad e integridad territorial, dijo Jatami.

La Jornada, p.22, (Dpa, Reuters y Afp).

EU tiene trato directo con Irán

El gobierno estadounidense tuvo "contacto directo" con Irán después de que se diera a conocer el presunto plan para asesinar al embajador saudí en Washington en el que Teherán estaría involucrado, según indicó ayer el Departamento de Estado. En el encuentro diario con la prensa se le preguntó a la portavoz del Departamento de Estado Victoria Nuland si Estados Unidos se comunicó de alguna forma con Teherán desde el anuncio del martes. "Tuvimos contacto directo con Irán", aseguró. "No les daré más detalles que esos; sólo diré que tuvimos contacto directo con Irán sobre este tema".

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74708.html>.

Cayó en 2010 contacto de Hezbollah: analista

La cooperación del gobierno de México en la desarticulación del complot iraní comenzó el año pasado. En julio de 2010 en Tijuana, Baja California fue detenido Jameer Nasr, relacionado con la red Hezbollah, quien fue vigilado y detenido por las autoridades mexicanas, y quien cooperó para descubrir el complot de terroristas iraníes en Estados Unidos, El reporte, preparado por Douglas Farah, analista de seguridad nacional del Centro Estratégico y Evaluación Internacional, y presentado ante el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, aborda sus investigaciones en campo sobre las ligas que hay entre organizaciones deterroristas y los cárteles del narcotráfico en el continente americano.

El Universal, (Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189851.html>.

Senado boliviano suspende construcción de carretera que atravesaría reserva ecológica

La Cámara de Senadores boliviana sancionó esta madrugada el proyecto de ley que suspende temporalmente la construcción del tramo dos de una carretera que atraviesa una reserva ecológica en territorio indígena y dispone el inicio de una consulta previa con los pueblos de la región, mientras prosigue la marcha de un grupo de indígenas que exigen su cancelación definitiva. Los marchistas, que insistieron en que quieren entrevistarse directamente con el presidente Morales, son unos 100 pero van acompañados de un nutrido grupo de unos mil activistas ambientales y políticos de la oposición.

La Jornada, p.24, (Afp, Dpa y Reuters) y **El Universal**, (EFE y DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74713.html>

La UE congela bienes de un banco sirio

La Unión Europea (UE) anunció ayer la inclusión del Banco Comercial de Siria en la lista de entidades sirias cuyos bienes quedarán congelados desde el miércoles en los países de la comunidad. El nombre de la entidad no fue revelado en un comunicado de la UE, pero fuentes diplomáticas dijeron que el banco citado es la decimonovena institución enlistada por mantener apoyo financiero a Bashar Assad y el partido Baaz.

La Jornada, p.25, (Dpa).

Berlusconi convoca a moción de confianza

El primer ministro de Italia, Silvio Berlusconi, llamó ayer a una moción de confianza a su gobierno y dijo que un colapso de la alianza de centroderecha sería catastrófico para el país y su economía. Berlusconi, bajo presión por escándalos sexuales y de corrupción, afronta críticas por el errático manejo de su alianza de la crisis económica. El premier ha acusado a la oposición de izquierda de buscar “obsesivamente” que deje su cargo.

El Universal, (Reuters y EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74716.html>.

DEA: cárteles pueden ser una amenaza mayor

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA, en inglés) ha contabilizado cerca de 43 mil muertes asociadas a la lucha contra las drogas en México, desde el inicio del gobierno del presidente Felipe Calderón hasta inicio de octubre de 2011, como parte de acciones violentas y “desesperadas” de los cárteles en su disputa por territorios para el trasiego de estupefacientes. En un informe presentado el 4 de octubre pasado ante el Congreso estadounidense, titulado Actualización Política de Estados Unidos para contrarrestar las amenazas de la Insurgencia y Narco-Terrorismo la DEA aborda, sin citar su fuente, el tema de los homicidios vinculados con el narcotráfico, cuando el corte oficial del gobierno mexicano data de diciembre de 2010 y establece la cifra en más de 34 mil asesinatos; mientras que grupos de la sociedad civil manejan cifras que van de 40 mil a 50 mil casos a la fecha.

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189847.html>.